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投资者关系活动记录表 

证券代码： 300872                         证券简称：天阳科技 

天阳宏业科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

 

                                              编号：2023-02 

投资者关系活

动类别 

 

☑特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称

及人员姓名 

信达澳亚、南方基金、嘉实基金、天风证券 

 

时间 2023 年 5 月 8 日、2023 年 5 月 9 日 

地点及形式 线上会议         

上市公司接待

人员姓名 

董事长、总经理                    欧阳建平 

副总经理、董事会秘书              甘 泉 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

本次交流相关问题： 

1、公司今年的利润率能恢复到行业平均水平以上是基于哪些假设？ 

回复：主要是三个方面：1）疫情的恢复：今年公司仍会重点加强对

回款的管理工作，严格按照已制定的关于应收账款的专项治理方案

与管理体系，加强销售与交付部门关于回款的考核力度。去年受疫

情影响，西藏地区停摆近四个月，公司无法及时开发票给银行客

户，即使在 2022 年如此艰难的情况下，经营活动产生的现金流量
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净额仍较上一年提升了 6%，证明我们对应收账款的管理是有成效

的；2）成本端：较 2021 年人员的快速扩张不同，公司在今年人员

增速仍会放缓，更多的会关注在人员效率的提升上；3）新的业绩增

长点：如咨询、数字化转型等新的业务方向。 

2、公司同首都在线有很多合作，还参与过定增，能展开一下同首都

在线的情况吗？ 

回复：今年一季度的时候已经把定增的股份减持了，公司在今年已经

公告同首都在线共同参与设立了一个产业基金，希望借此合作能加强

双方在业务方面的合作。 

3、公司股东结构里面有一位个人股东李青的情况，跟公司业务有什

么关系？ 

回复：股东李青投资公司多年，很支持公司发展，他对公司是纯财务

投资，没有在公司任职。 

4、我看公司最近参股了一家上海公司，是出于什么考虑？ 

回复：公司参与数喆数据，是出于公司聚焦银行数字化转型的相关布

局，数喆数据在数据要素行业有超过 10 年的系统研发经验，涉及政

府相关的普查、调查，做数据生产、数据分析、数据挖掘等，这些数

据，未来也是金融数字化的重要场景。未来，数喆数据会优先同公司

合作，推进其数据在金融场景的应用。目前，其正在做 IPO 的准备，

从财务角度讲也是一个不错的投资。 

5、同银行的数据资产变现，目前有成熟的或即将落地的案例？ 

回复：目前还是在建设期，主要还是提供解决方案和相关服务，其实
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银行在数据营销方面也都是数据产品变现，除了现在传统的业务方

向，新的业务方面还没有落地。 

6、公司今年是否会有新的边际变化？ 

回复：目前，公司更关注增长的质量，从 2022 年开始，公司调整经

营策略，把资源往战略客户倾斜，在项目上主动做一些取舍，公司的

收入不会像过去那样保持 30%多的增长率，希望通过提升人效的方

式来提升增长的质量，使利润的增长速度大于收入的增长速度。 

7、今年第一季度各厂商不管是收入增长还是利润都比较好是为什

么？ 

回复：主要一个原因还是上一年同期基数较低，整体来看，营业收入

的增速比较合理。公司在 2021 年人人力成本的上升还是比较明显

的，从现在来看，人力成本的上升算是维持在比较稳定的阶段。从公

司来讲，2022 年是比较艰难地一年，但是公司没有采取降薪、或者

人员优化的方式，更多的希望通过提升人效来满足收入增长的目标。 

8、公司今年做了一期股权激励计划，当时设的考核指标是出于什么

考虑？ 

回复：公司在 2021 年做过一期股权激励，由于 2021 年人员的快速

增长、2022 年的特殊情况，公司 2021 年的股权激励没有达到激励

的效果，所以，公司今年在设立考核指标时比较谨慎，公司 2023 年

股权激励还是希望能够达到员工激励的效果，留住优秀人才。 

9、公司参股企业众多，是什么原因？ 

回复：主要是围绕产业链布局，希望通过产业链的整合来提升公司在
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某些领域的能力，希望通过外生式的增长，来为公司寻找新的增长点。 

10、最近数据要素、AI、数字人民币这几个催化对行业以及公司自身

有什么边际变化？ 

回复：银行是受数据驱动的行业，过去一直也在做相关的科技投入，

包括数据中台建设、数据挖掘，我们有专门的数据与营销事业部，就

是为银行提供相应的解决方案和产品的。在 2022 年提出银行可以把

数据资产入表后，从过去的成本项可能会变成资产项，我们认为会加

大银行在数据方面的投入。会面临数据的安全、合规、资产要素确权，

以前公司在数据治理有丰富的经验，但是新的方向过去像我们这样的

供应商是没有涉及的，因此，为我们也在积极布局，吸纳在各个相关

领域有丰富经验的成熟团队，去围绕数据要素、数据资产入表做新的

增量业务；AI 目前主要是两块儿，大语言模型生成式 AI、传统的推

理式 AI，我们过去在智能风控、智能营销里面其实一直在用推理式

AI 技术，为我的数据要素去做画像、标签、识别。我们现在也在关注

生成式 AI，尝试将应用到垂直领域，来提高生成效率；数字人民币是

由央行主导，供应商很难参与到真正的系统建设，主要是帮助银行做

系统测试、营销落地等工作，公司一直有相关订单落地。 

附件清单（如

有） 

无 

日期 2023 年 5 月 10 日 

 


